日比津中学校だより

名古屋市立日比津中学校 第7号 R4.12.9

TEL 052-481-8335

FAX 052-461-3548

http://www.hibitsu-j.nagoya-c.ed.jp/

いよいよ年の瀬が近付いてきました。人は、充実した時間を過ごしていると時 の流れが早く感じられるそうです。「今年はあっという間に過ぎたな」と感じる 人は、きっと充実した令和4年を過ごせたのではないでしょうか。

まもなくやってくる冬休みには、今年1年を振り返るとともに、新しい年に向 けての目標を立て、すがすがしい気持ちで令和5年のスタートが切れるようにしましょう。

「つながるカ 見つめる力」を高めた2学期

体育大会や音楽会、クラスで協力して取り組む大きな行事が続いた2学期でした。どちらの行事においても、どのクラスも本当によく努力をしました。素晴らしかったのは当日だけではありません。体育大会では、暑さに負けず、昼休みに率先して大縄跳びの練習に励む姿が運動場のあちらこちらで見られました。音楽会では、指揮者や伴奏者、パートリーダーが中心となって、自分たちの合唱曲をよりよくするために、自分たちで苦労しながら練習を進めたこと。それは何にも代えがたいクラスの大きな成長です。

クラス対抗の行事には勝敗がつきものです。勝てばうれしい。負ければ悔しい。それは 当然のことです。よく言われることですが、「大切なのは結果ではなくプロセス」。その 言葉の意味を、皆さんはどう受け止めているでしょうか。他者からの評価ではなく、自分 たちがどんな「プロセス」を経てきたか。結果だけにこだわると、その大切なものを見失 ってしまいがちです。また、「結果が出なかったから努力は無駄だった」と思ってしまっ たり、結果が出た人をうらやんで、負け惜しみを言ったりしてしまうこともよくあります。



この先の人生で、がんばっても結果がついてこないことは、きっとたくさんあります。そんなとき、思い出してほしいのです。「ピンチはチャンス」という言葉を。自分の望まない状況、思い通りにいかないときこそ、その人の真価が問われるということを。ピンチのときに、どう振る舞えるかによって、その後の自分が大きく変わることを。

今年度の日比津中学校の学校努力点は「つながる力見つめる力」です。行事を通して、仲間とつながる力、仲間のよさを発見する力を高めることができたことでしょう。音楽会でも「他のクラスや学年のよいところを見つける目と耳と心をもってのぞんでほしい」という話をしました。互いのよいところを認め合い、互いのがんばりをたたえ合い、高め合っていける、そんなあたたかい学校を、みんなの力で創り上げていきましょう。



2年生 職業について学んでいます

2年生では、総合的な学習の時間を使って職業について学んでいます。廊下には、一人一人が興味のある職業についてまとめたものが掲示されています。三者懇談会で来校された折に、見ていただけた保護者の方も多くいらっしゃると思います。2学期末には、職業調べの発表会も予定しています。



中学校は義務教育の最終段階ですから、卒業後は自ら選んで学ぶのか、それとも働くのか、自分で選択することになります。中学校卒業後に進学する道を選ぶ人が多いですが、いずれは誰もが世の中に出て、一人の社会人として生活を営んでいくことになります。

日本の子どもたちは「将来の夢」を聞かれると「〇〇になりたい」と職業名を答えることが多いという話を耳にしたことがあります。でも、よく考えてみれば、何らかの職業に就くことがゴールではありません。職業に就いてから、どのようにその仕事に取り組むのか。周りの人とどう関わっていくのか。働きながら何を楽しみに生きていくのか。仕事を通して、世の中にどう貢献していくのか。ぜひ、職業に就いて学ぶことを「自分の生き方を考える入口」として捉え、どんな大人になりたいのか、どのような人生を送りたいのか、そんなことを友達や家族と語り合ってみてください。

今年もINGキャンペーンに取り組んでいます

ING(いじめのない学校づくり)キャンペーンの一環として、「いじめをなくすための行動宣言」を一人一人が考えて、クラスで1枚のポスター制作をしました。今年は、どんぐりの形のシールに行動宣言を書き、みんなで一つの木を作りました。以下に、生徒の書いた行動宣言の一部を紹介します。

- OSNS上の発言に気を付ける。
- 〇苦手な人でもよいところを探す。
- ○相手と自分の意見が違っても否定せず、まずは受け止める。



【保護者の皆様へ】

- 先日は、三者懇談会にお越しいただきありがとうございました。お子様の学校での様子や家庭での様子を共有させていただくことができました。学校に対してお寄せいただいたご意見を踏まえ、よりよい学校運営をしてくことができるように、職員一同努めてまいります。今後とも学校教育へのご理解とご協力をお願いいたします。
- 10月から「なごやっ子あんしんメール(きずなネット)」を活用したデジタルでの 欠席・遅刻連絡を受け付けております。活用方法については、お子様を通じてお知らせ をお配りしております。ご不明な点がありましたら、教頭か教務主任までお問合せくだ さい。
- 2学期終業式は12月23日(金)、3学期始業式は1月10日(火)です。
- 寒さが厳しくなってきました。防寒具をうまく活用して、体調管理に努めるようにしてください。